

JUGEND- KUNSTSCHULE MARKGRÄFLERLAND



Jugend
Kunst
Schule
Markgräflerland

Name: **Jugendkunstschule Markgräflerland**
 Rechtsform: **Eingetragener Verein**
 Gründungsjahr: **2002, 2004, Arbeitsbeginn unter dem Dach der Vhs Markgräflerland**
 Adresse: **Gerbergasse 8 79379 Müllheim**
 Schulleitung: **Vhs Stefanie Heuberger
JKS Martina August/ Uwe Fröhlich**
 Telefonnummer: **07631/16686**
 E-Mail: **info@vhs-markgräflerland.de**
 Homepage: **www.vhs-markgräflerland.de**

Kunst + Kultur für Alle

Neben dem wöchentlichen künstlerischen Kursangebot veranstaltet die Jugendkunstschule Markgräflerland jährliche Großveranstaltungen in bildender Kunst und Theater – jeweils im Jahreswechsel. Diese Veranstaltungen beleben



seit über zehn Jahren das Leben der Schulen Müllheims und Umgebung. Was an den Schulen geübt und gelernt wird, wird auf diesem Weg ins Rampenlicht gerückt und dabei für Schüler*innen, Lehrer*innen und die Öffentlichkeit sichtbar.

DIE SCHULKUNSTTAGE

Bei Treffen mit Lehrer*innen wird ein Jahresthema bestimmt (z.B. Perspektive Zukunft, gemeinsam-allein...). Im Laufe des Schuljahres entwickeln die Schüler*innen unter Mithilfe von Dozent*innen der Jugendkunstschule Kunstobjekte, die in einer großen Vernissage am Ende des Schuljahres an vielen verschiedenen Orten der Stadt Müllheim ausgestellt werden. Dazu gehören z.B. das Markgräfler Museum, das Rathaus, die Mediathek oder Schaufenster der

Einzelhändler in der Innenstadt. Das Hauptanliegen der Schulkunsttage ist es, das künstlerische Arbeiten an den Schulen zu fördern und den Schulen und deren Schüler*innen eine Plattform außerhalb der Schule zu bieten, um ihre Ergebnisse einer breiten Öffentlichkeit zu präsentieren. Somit können Schüler*innen zum einen mit ihren Ergebnissen aus der Schule heraustreten, zum anderen können sie aber auch die Arbeiten anderer Schulen und deren Schüler*innen erleben. Darüber hinaus erfährt auch eine breite Öffentlichkeit von den Leistungen, zu denen Schüler*innen im künstlerischen Bereich fähig sind.

DIE SCHULTHEATERTAGE

Bei den SchulTheaterTagen „Im Rampenlicht“ wird eine Plattform geschaffen, bei der das kreative Schaffen an den Schulen präsentiert werden kann. Somit bekommen auch Schüler*innen anderer Schulen Einblick in das kreative Tun von Nachbarschulen. Es können Kontakte unter Schüler*innen verschiedener Schulen entstehen, die sich sonst nicht begegnen. Auch

Gedichten, Film, Perkussion & Performance, Theaterinszenierungen – das Spektrum der Darstellenden Kunst ist weit gefasst und soll Raum für vielfältige Darbietungen geben. Bei den Schultheatertagen kommen über 500 Schüler*innen auf die Bühne und über 2.000 Besucher erleben die Veranstaltungen. Bei einer abendlichen Theatertaga werden Ausschnitte von Stücken der Öffentlichkeit präsentiert.



die Lehrer*innen der unterschiedlichen Schulen arbeiten bei der Vorbereitung und Durchführung zusammen. Bei diesem Großereignis können alle Schulen von Müllheim und Umgebung an drei Tagen auf verschiedenen Bühnen präsentieren, was im Bereich der darstellenden Kunst im laufenden Schuljahr erarbeitet wurde. Die Entwicklung der Stücke wird von der Jugendkunstschule begleitet. Pantomime, Tanz, Szenenspiel, Choreographie, Präsentation von

